



C/ Viladomat, 321, entresuelo - 08029 Barcelona – Teléfono 93 - 310.11.12 – E-mail: info@aecr.org

**ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE CIENCIA REGIONAL (AECR)
ACTA DE LA REUNIÓN DE LA JUNTA DIRECTIVA DE LA AECR
y ASAMBLEA GENERAL DE SOCIOS DE LA AECR**

16 de octubre de 2024 – 17.45 HORAS

Facultad de Ciencias Sociales - Universidad de Castilla la Mancha - Sala de juntas 3.20

Asistentes: Fernando Rubiera Morollón (Presidente de la AECR), Rosina Moreno Serrano (Secretaria de la AECR), Sofía Jiménez Calvo (Vocal CE), Juan Carlos Rodríguez-Cohard (Vocal CE), Ángeles Gayoso Rico (Comisión Contactos Admin. Públicas), Rafael Boix Domenèch-Vicente Royuela Mora (Editores Jefe de *IIRR-JoRR entrante y saliente*), José A. Camacho Ballesta (Presidente de la A. Andaluza de CR), Marcos Sansó-Navarro (Presidente de la A. Aragonesa de CR), Carmen Ramos Carvajal (Presidenta de la A. Asturiana de CR), Agustín Pablo Álvarez Herranz (Presidente de la A. Castellano-Manchega de CR), Àlex Costa Sáenz de San Pedro (Presidente de la A. Catalana de CR), Maite Gallo Rivera (Presidenta de la A. Madrileña de CR), Luisa Alamá Sabater (Presidenta de la de la A. Valenciana de CR) y Conxita Rodríguez Izquierdo (Secretaria Ejecutiva de la AECR).

Asistentes virtuales: José Ignacio Sánchez Macías (Presidente de la A. Castellano-Leonesa de CR), José Francisco Rangel Preciado (Presidente de la A. Extremeña de CR) y Fernando López Hernández (Presidente de la A. Murciana de CR), Elena Martínez-Tola (Presidenta de la A. País Vasco-Navarra de CR) y Josep Maria Arauzo Carod (Vocal de la Comisión Ejecutiva).

Excusan asistencia: Vicente Budí Orduña (Tesorero de la AECR), André Carrascal (Vocal CE) y Roberto Bande Ramudo (Presidente de la A. Galega de CR).

Resumen de los temas tratados y acuerdos realizados de acuerdo con el orden del día de la reunión.

1. *Revisión y aprobación, si procede, de las actas de la reunión anterior*

Se realiza un resumen de los temas tratados en la última reunión de la directiva tras lo que ésta se aprueba por asentimiento.

2. Informe del Presidente

Fernando Rubiera felicita a las siguientes socias/os por sus nuevos cargos:

- Ana Viñuela por haber sido elegida **Directora Ejecutiva de la ERSA**.
- Vicente Royuela por ser el Editor Jefe de la nueva revista de la ERSA: **Global Challenges and Regional Science**
- Rafael Boix, por ser el nuevo Editor Jefe de nuestra revista **Investigaciones Regionales- Journal of Regional Research**

También comenta que hemos perdido la subvención del Banco de España, aunque quizás Ángeles Gayoso pueda encontrar de nuevo su apoyo. Mantenemos la subvención del JRC y de la Fundación Rafael del Pino.

En cuanto a los Fondos FEDER, que dejamos de recibir a partir del 2023, comenta que tuvimos una reunión en Madrid con Anatolio Alonso y Ángeles Gayoso para ver las estrategias necesarias para adaptarnos a los nuevos fondos y explorar la posibilidad de hacer un convenio directo con la AECR. Si este convenio llegara a un buen fin habría una mayor implicación de la revista, haríamos de enlace de expertos y equipos de reflexión para los fondos europeos, en forma de foro de ideas.

3. Revisión del estado de cuentas y aprobación, si procede, de los presupuestos para 2025

Se presenta y se aprueba el presupuesto para el 2025 de la Asociación que se encuentra en una situación solvente durante el último año y con recursos para garantizar la estabilidad financiera durante al menos otra anualidad. No obstante, señala la necesidad de trabajar en la línea de incrementar el número de patrocinadores estables como el JRC o la Fundación Rafael del Pino dado que se ha perdido el Banco de España como patrocinador.

Se adjunta el cuadro resumen del presupuesto propuesto para 2025:

PRESUPUESTO AÑO 2025			PRESUPUESTO AÑO 2025 REVISTA		
CONCEPTO	GASTOS	TOTAL	CONCEPTO	GASTOS	TOTAL
ESTRUCTURA DE LA ASOCIACIÓN		64.325,67 €	PAGINA WEB Y HERRAMIENTA CONGRESOS		994,76 €
Sueldo Secretaria	42.103,29 €		Mantenimiento - Servidor Internet (Servidor común AECR-IIRR-Herramienta)	994,76 €	
Seguridad Social	3.746,62 €		REVISTA INVESTIGACIONES REGIONALES		6.371,00 €
Prevención de Riesgos	300,00 €		Números ordinarios (2) - Francisco Alonso	4.114,00 €	
Asesoría ATSA y contabilidad.	4.200,00 €		Número extraordinario - Francisco Alonso	2.057,00 €	
Comunicaciones (Teléfono, fax y correo)	1.200,00 €		Actividades Consejo de Redacción y Científico		
Material de oficina	150,00 €		DOI'2024	200,00 €	
Gastos Junta Directiva	1.500,00 €		TOTAL		7.305,76 €
Cuotas anuales ERSA y RSAI	260,00 €		CONCEPTO	INGRESOS	TOTAL
Cuota RSAI Socios	3.500,00 €		FRA. SECRETARIA AECR	- €	
REVISTA INVESTIGACIONES REGIONALES	7.365,76 €				
Otros Gastos					
CONCEPTO	INGRESOS	TOTAL			
ESTRUCTURA DE LA ASOCIACIÓN		67.300,00 €			
Cuotas de Socios 2024 x domiciliación	21.700,00 €				
Aportación XLVIII RER-Cuenca	38.000,00 €				
Joint Research Center (JRC) Sevilla	7.600,00 €				
REVISTA INVESTIGACIONES REGIONALES		3.000,00 €			
FGUA fra. AECR por secretaria (2023)					
Otra financiación (monográfico-núm60).	3.000,00 €				
OTROS INGRESOS		1.300,00 €			
Remanente Blue Horizons	1.300,00 €				
REMANENTE EJERCICIOS ANTERIORES (FGUAH)					
TOTAL		71.600,00 €			
DÉFICIT (-) O SUPERÁVIT (+) PRESUPUESTARIO		7.274,33 €			

4. *Informe sobre el desarrollo final de la Reunión de Estudios Regionales de Cuenca 2024*

Se agradece el trabajo del comité organizador y en particular a Agustín Álvarez, Presiente Organizador y Presidente de la sede castellano-manchega. El Sr. Álvarez comenta que todo está en marcha, que ha tenido unos problemas con las reservas de las aulas y que por ello no ha podido estar en toda la reunión. También nos comenta que ha cerrado un convenio con la Cátedra Unesco de la Universidad de Santiago de Chile para la publicación de un monográfico con los 10 mejores artículos del congreso de Cuenca.

5. *Decisión del Premio Joven Investigador e informe de la presidenta del comité científico*

Luisa Alamá comenta que el premio al joven investigador ha sido bastante reñido por la calidad de los dos trabajos presentados y que se hará público en la cena oficial. Comenta la necesidad de que sea más concurrido y que así lo hará explícito en la entrega del premio.

Agradece el trabajo del Comité Científico y la amplia participación con 241 artículos aceptados.

6. *Aprobación, si procede, de la propuesta de Pamplona para celebrar el RER 2025 y sedes futuras*

Se ratifica la sede de Pamplona para el congreso del 2025. Rafael Garduño confirma que la XLIX RER tendrá lugar en Pamplona en octubre del próximo año y que ya están preparando la organización.

Se firmará un convenio con la AEER para que quede clara la organización y las responsabilidades compartidas y tomar como referencia de éxito el congreso de Granada y Cuenca.

7. *Impulso de actividades para jóvenes investigadores*

Sofía Jiménez, nueva delegada de la ejecutiva en temas relacionados con los jóvenes investigadores, nos comparte que uno de los aspectos más importantes de cualquier asociación de investigadores, en este caso de Ciencia Regional, es el relevo generacional. Sin embargo, muchas veces los jóvenes investigadores no pueden participar en los congresos y asociaciones por falta de financiación, lo que les impide poder costearse los gastos de desplazamiento, alojamiento etc. Para evitar este problema y fomentar el papel de los jóvenes dentro de la asociación, resulta necesario crear programas específicos para ellos. Así, la AEER, pensando en el futuro de la asociación en el largo plazo, se tendría que plantear introducir diferentes ayudas y actividades destinadas a los más jóvenes. En primer lugar, y de cara a solucionar los problemas de financiación, se propone crear bolsas de viaje que cubran todos los gastos del congreso (o la mayor parte de ellos) a todas las personas que apliquen al premio joven investigador. Además, en estos momentos, el premio joven investigador no tiene una recompensa económica. Aunque el premio como tal ya es un reconocimiento significativo, dotarlo de una pequeña ayuda puede estimular la solicitud del premio, dado que en los últimos años pocas personas se animan a ello. Incluso, se podría plantear la creación de un premio adicional en el marco de las sesiones para jóvenes investigadores (o los seminarios para nuevos investigadores (SNAR)) donde se valorase la presentación del trabajo. Por otra parte, los jóvenes investigadores necesitan generar sus propias redes de contactos que permitan colaboraciones futuras, estancias de investigación, etc. De esta forma, resulta interesante organizar eventos dentro del congreso anual que fomenten la creación de esas redes y los jóvenes investigadores se conozcan entre ellos. En definitiva, todas estas ideas tienen como objetivo incrementar la participación e involucración de los jóvenes dentro de la asociación. También propone la dinamización del SNAR y la posibilidad de crear una *Young posting* en la web de la AEER para anunciar todo tipo de oportunidades de trabajo para jóvenes.

8. *Informe de situación de Investigaciones Regionales / Journal of Regional Research y formalización del relevo en la dirección*

El Director de la Revista, Rafael Boix, agradece públicamente a Vicente Royuela todos los años de dedicación a la revista por el enorme trabajo realizado en los últimos años como Editor Jefe de IR, y el apoyo y ayuda que nos está dando durante el cambio de editor.

Es de esperar que aumente la cantidad y calidad de los trabajos que se reciban en la revista. Hay gran cantidad de artículos online first que ya llevan el DOI para que puedan citarse y darle mayor y mejor índice de impacto a la revista.

Se tienen que explorar diferentes vías de financiación para la revista. El FEDER puede ser una, pero quizás algunos fondos de proyectos pueden destinarse a ello antes que se tengan que devolver por no haber podido gastar el presupuesto asignado. Los monográficos son fácilmente financiados porque normalmente llevan detrás un proyecto.

Informe adjunto.

9. *Informe de situación del blog “la riqueza de las regiones” y decisión del premio a la mejor entrada*

Josep Maria Arauzo hace un resumen del informe adjunto. A destacar lo mucho que nos cuesta que los colaboradores se ajusten a las 750 palabras y la dificultad de *Google analytics* para acceder a las estadísticas que esperamos se arregle en breve.

Se están consiguiendo los objetivos fijados al ampliar el Consejo de Redacción del Blog, el de llegar a un público más amplio con la apertura a Hispanoamérica y dinamizar el blog con nuevas entradas de vídeo: se anuncia que el próximo 30 de octubre de 2024 tendremos una primera entrada de videoblog que la está preparando Carles Méndez.

Se propone el premio para el año 2023 y para el 2024 y se confirma la propuesta, que se hará pública en la cena oficial.

Informe adjunto.

10. *Ruegos y preguntas.*

Se realiza un homenaje a Ángeles Gayoso. Se le agradece públicamente su apoyo, utilidad, compromiso y trabajo gratuito y desinteresado, como enlace con el Ministerio y los Fondos FEDER, que nos ha permitido cofinanciar la revista a lo largo de los años.

Sin otros ruegos ni preguntas adicionales se finaliza la reunión a las 19.10 horas.



INFORME SOBRE EL FUNCIONAMIENTO DE LA REVISTA INVESTIGACIONES REGIONALES JOURNAL OF REGIONAL RESEARCH a la Junta de la Asociación Española de Ciencia Regional

Octubre de 2024

1. Desarrollo del trabajo editorial.

En octubre de 2024 ya se han publicado los tres volúmenes correspondientes a este año: dos números ordinarios y un monográfico sobre “Innovación en las empresas y territorios de los distritos industriales: una visión con perspectiva”.

Para 2025 hay aceptados 24 artículos, lo que asegura los 3 números del año. El primer número programado para 2025 es el monográfico sobre “Bienestar y calidad de vida en las ciudades latinoamericanas”, coordinado por Moisés Obaco, Juan Pablo Díaz y Cintya Lanchimba, y que incluye 6 artículos más el editorial.

Hay otros dos monográficos en marcha: “Spatial networks and interactions” en memoria de Jesús Mur y Ana Angulo, y “Long term care and community innovation”.

Además, hay otros 17 artículos en revisión. Los que sean aceptados, ya irían para volúmenes de 2026. Esto permite asegurar que haya un flujo suficiente en el próximo año y medio desde la fecha actual.

El ritmo de recepción de trabajos ha bajado un 16% respecto a la misma fecha de 2023, aunque un 10% por encima de 2022. En el informe anterior, Vicente Royuela señaló a los monográficos como una de las explicaciones de la elevada recepción en 2023. De cualquier forma, la previsión es acabar 2024 con la recepción total de unos 110 artículos.

La tasa de desk-rejection está alrededor del 57% y en su conjunto la tasa de rechazo supera el 70%.

El 100% de los trabajos son asignados a un editor de sección o rechazados en la primera semana. La asignación de revisores y los tiempos de revisión son variables.

En los próximos meses nuestro objetivo es que el 100% de los trabajos tengan asignados evaluadores en una semana después de que se decida si pasan a revisión. El segundo objetivo es intentar que todos los trabajos obtengan la primera revisión en un máximo de 45 días desde que son recibidos por la revista, o al menos aproximarnos al máximo a esta fecha.

Parte de los retrasos actuales se deben a que el sistema informático de la revista (OJS-Fecyt) no envía recordatorios informatizados. Por ello, vamos a pasar control manual del calendario de editores y revisores, que pasará a ser gestionado por la Secretaria Editorial de la revista, bajo la supervisión del Editor Jefe.

2. Composición del equipo editorial

En el equipo editorial hay actualmente 16 editoras/es de sección. Se ha incorporado la figura del “Early Career Editor” con la intención tanto de fomentar la participación y currículos de los jóvenes, como comenzar a gestionar nuevas necesidades, en este caso: Altmetric (presencia en redes sociales) y la incorporación de bases de datos asociadas a artículos. El primer editor joven es Jordi Sanjuan, de la Universitat de Valencia.

Mantengo la intención de incorporar uno o dos deputy editors (co-editores/as jefe) durante los próximos meses para reforzar la estructura de la revista.

3. Repositorios e índices de impacto

Como ya informó Vicente Royuela en junio, se ha mantenido el sello de calidad de FECYT y la revista se ha estrenado en el JCR tras recibir índice de impacto en WoS el año anterior y situarse en el 4º cuartil del JCR.

La revista ha bajado un escalón en el cuartil de Scopus. El motivo principal es que el número de citas recibido del año anterior incrementa en el conjunto de revistas, y ahora necesitamos recibir más citas. Tan solo 7-8 citas al año marcan en la actualidad que cambiemos de cuartil. Esperamos que el monográfico de 2023 tenga un impacto significativo sobre las citas por su carácter internacional y por la relevancia de algunos de los autores.

Hemos cambiado la política del DOI y Crossref. Hasta ahora se asignaba cuando se publicaba el número, lo que no era conveniente ni para los autores ni para la revista. Desde octubre ha pasado a ser inmediato con la publicación en online first y se ha aplicado a todos los artículos pendientes de número.

Hemos iniciado algunas acciones promocionales modestas para intentar reforzar la presencia de la revista, recibir más artículos de calidad y que se perciba como una buena opción para citar. La primera es la organización en los congresos de la AEER de una sesión especial patrocinada por la revista, y la introducción de otra sesión especial “Meet the editor” en la que participa IR junto con otras tres revistas.

4. Agradecimientos a Vicente Royuela

Mis agradecimientos más sinceros a Vicente Royuela por el enorme trabajo realizado en los últimos años como Editor Jefe de IR, y el apoyo y ayuda que nos está dando durante el cambio de editor.

Informe de situación

Blog La Riqueza de las Regiones.

OCTUBRE de 2024

Anexo 1: Miembros del comité de dirección

Comité Editorial

Conxita Rodríguez (secretaría)

Fernando Rubiera

Josep-Maria Arauzo-Carod (Director)

Carles Méndez-Ortega

Luz Dary Beltrán Jaimes

Raúl Mínguez

El blog La Riqueza de las Regiones se publica de forma semanal y simultánea en la página web de la Asociación Española de Ciencia Regional y en ABC blogs. La información estadística sobre los accesos a las entradas del blog se obtiene de la herramienta Google Analytics, la cual modificó su funcionamiento y acceso en el mes de abril de 2023, siendo que a partir de esa fecha no se puede acceder a los datos relativos al sistema anterior, ni tampoco ha sido posible obtener datos de forma posterior. En las distintas pruebas que hemos realizado no hemos conseguido obtener datos fiables, por lo que hemos optado por prescindir de dichas estadísticas.

Por este motivo no podemos ofrecer una panorámica anual que contenga información sobre el volumen de accesos a cada entrada, de manera que no disponemos de la información suficiente para proponer la entrada premiada a partir del criterio del número de visitas. En este sentido, la propuesta que se plantea para los premios correspondientes a los cursos académicos 2022-2023 y 2023-2024 surge de una preselección entre las entradas publicadas (sin considerar aquellas redactadas por miembros del Consejo de Redacción) la cual fue votada en el marco del Consejo de Dirección.

Anexo 2: Contribuciones desde el informe
previo

Fecha	Autor	E-mail	Título
8/11/23	Por Isidoro Romero – Catedrático de Economía Aplicada. Universidad de Sevilla.	isidoro@us.es	<u>Brechas digitales y urbanización: Sobre la digitalización de las pymes en zonas urbanas y rurales</u>
15/11/23	Por Tania Fernández García y Fernando Rubiera Morollón - Cátedra para el Análisis de la Innovación de la Universidad de Oviedo y Laboratorio de Análisis Económico Regional – REGIOlab	f.rubiera.morollon@gmail.com	<u>Los efectos de la política europea de I+D sobre la cohesión territorial</u>
22/11/23	Por José Manuel Jurado Almonte - Departamento de Historia, Geografía y Antropología. - Universidad de Huelva - jurado@uhu.es - https://orcid.org/0000-0001-8948-3165	jurado@uhu.es	<u>Problemática y retos de la agricultura de regadío en el litoral de Huelva[i]</u>
29/11/23	Por José María Mella Marques, catedrático emérito y miembro de CIVIS-UAM (Alianza de Universidades Europeas, Universidad Autónoma de Madrid)	josemaria.mella@gmail.com ; jose.mella@uam.es	<u>POLÍTICAS PARA CIUDADES SANAS EN ÁFRICA</u>

4/12/23	Por Lorena García Alonso – Profesora Titular del Departamento de Economía Aplicada de la Universidad de Oviedo – Miembro del grupo de investigación REGIOlab.	lorena@uniovi.es	<u>Cantos de sirena</u>
11/12/23	Por Álex Costa - Depto. de Análisis de la Oficina Municipal de Datos (OMD). Ayuntamiento de Barcelona y Vittorio Galletto - Área de Economía. Institut Metròpoli. Universitat Autònoma de Barcelona.	alexcostasaenz@gmail.com ; vittorio.galletto@uab.cat	<u>APORTACIÓN DEL TURISMO AL PIB DE 50 MUNICIPIOS DE CATALUÑA. 2019 [1]. Una aproximación experimental</u>
13/12/23	Por Adolfo Maza, Universidad de Cantabria	mazaaj@unican.es	<u>Diferencias en la ley de Okun entre regiones europeas: ¿Notables? ¿A qué se deben?</u>
18/12/23	Por Asier Minondo	aminondo@deusto.es	<u>China se convierte en el primer suministrador a España – Entrada publicada por Aldea Global el 3 de octubre de 2023</u>

20/12/23	Por Javier Romaní, Jordi Suriñach, Esther Vayá – Grupo de investigación AQR. Universitat de Barcelona	Jordi Suriñach Caralt <jsurinach@ub.edu>; Esther Vaya Valcarce <evaya@ub.edu>	<u>¿LOS CRUCERISTAS EN BARCELONA GENERAN CONGESTIÓN? UN PRIMER ANÁLISIS</u>
27/12/23	Por Josep-Maria Arauzo-Carod – Departament d’Economia (ECO-SOS & IU-RESCAT) – Universitat Rovira i Virgili – @IND_LOC	josepmaria.arauzo@urv.cat	<u>La dimensión regional de los resultados del Informe PISA</u>
3/1/24	Por Raúl Mínguez (Cámara de Comercio de España y Universidad Nebrija) y Carolina Perondi (Cámara de Comercio de España)	raul.minguez@camara.es	<u>El entorno empresarial en España: Enterprise Survey Spain, la encuesta a las empresas españolas del Banco Mundial (I)</u>
8/1/24	Por Raúl Mínguez (Cámara de Comercio de España y Universidad Nebrija) y Carolina Perondi (Cámara de Comercio de España)	raul.minguez@camara.es	<u>El entorno empresarial en las regiones españolas: Enterprise Survey Spain, la encuesta a las empresas españolas del Banco Mundial (II)</u>
10/1/24	Por L. Dary Beltrán, PhD – Departamento de Economía – Universidad Loyola Andalucía –ldbeltran@uloyola.es – @ldbeltranj	ldbeltran@uloyola.es	<u>¿Es el Ingreso Mínimo Vital el programa social para España?</u>
17/1/24	Por Diana Fernández Méndez - GAME-IDEGA, Universidade de Santiago de Compostela	di.fernandez.mendez@usc.es	<u>El impacto económico de las industrias de la lengua gallega</u>
24/1/24	<i>Por Manuel J. Marchena Gómez – Catedrático de Análisis Geográfico Regional – Universidad de Sevilla</i>	mmarchena@us.es	<u>Andalucía y Fondos Europeos ¿construyéndose el futuro de la región?</u>
31/1/24	Por Tania Fernández, André Carrascal y Fernando Rubiera, Cátedra para el análisis de la innovación de la Universidad de Oviedo	f.rubiera.morollom@gmail.com ; UO251764@uniovi.es ; carrascalandre@uniovi.es	<u>Impacto a corto plazo de la I+D+i: una aproximación para el caso de Asturias</u>
7/2/24	Por José María Mella, catedrático emérito, Universidad Autónoma de Madrid	josemaria.mella@gmail.com ; jose.mella@uam.es	<u>El pacto de migraciones y refugiados de la UE: un retroceso</u>
14/2/24	<i>Por Enol Álvarez, Elena Lasarte y Fernando Rubiera, Laboratorio de Análisis Económico Regional – REGIOlab</i>	f.rubiera.morollon@gmail.com ; lasarteelena@uniovi.es	<u>El concepto de zona tensionada de la nueva ley de derecho a la vivienda: reflexiones desde la Economía Urbana</u>
21/2/24	Por M. Carmen Lima Díaz – Profesora Titular de Economía Aplicada – Universidad Pablo de Olavide	mlimdia@upo.es	<u>Nuevos tiempos para la política regional europea: Desafíos en el ámbito español y andaluz</u>

28/2/24	Por Álex Costa - Economista. Asociación Catalana de Ciencia Regional y Vittorio Galletto - Área de Economía. Instituto Metròpoli. Universitat Autònoma de Barcelona	alexcostasaenz@gmail.com; vittorio.galletto@uab.cat	<u>UN ÍNDICE DE CONFIANZA DEL CONSUMIDOR ARMONIZADO PARA LAS COMUNIDADES AUTÓNOMAS. El aprovechamiento regional de una encuesta del CIS</u>
6/3/24	Por Raúl Mínguez Fuentes (Cámara de Comercio de España y Universidad Nebrija)	raul.minguez@camara.es	<u>Avances en el conocimiento del mercado único europeo</u>
13/3/24	Por Javier López Otero y Reinaldo Batista Córdova	jlotoero@us.es	<u>Presión Geopolítica y Migración: El Desafío del Sahel para Europa</u>
18/3/24	Por Diego Sande Veiga – Universidade de Santiago de Compostela –	diego.sande.veiga@usc.gal	<u>Las políticas europeas de innovación empresarial en Andalucía a examen</u>
3/4/24	Por David Robles Ortiz – Escuela Superior de Economía – Instituto Politécnico Nacional de México –	drobleso@ipn.mx	<u>Los grupos discriminados en México ante la informalidad laboral. Un análisis de ámbito urbano-rural</u>
8/4/24	Por Asier Minondo	aminondo@deusto.es	<u>¿Están las empresas españolas comerciando con Rusia a través de países intermediarios? – Entrada publicada por Aldea Global el 5 de marzo del 2024</u>
10/4/24	Por María Hierro y Adolfo Maza, Universidad de Cantabria	hierroma@unican.es; mazaaj@unican.es	<u>El desigual reparto de la carga de asilo en la UE: el gran talón de Aquiles de la política migratoria y de asilo de la UE</u>

17/4/24	Por Luis Ángel Hierro – Catedrático de Economía Pública de la Universidad de Sevilla y Vicepresidente de la Asociación Andaluza de Ciencia Regional	lhierro@us.es	<u>Cuellos de botella en las Ayudas NextGeneration</u>
24/4/24	Por Paulo Lobo (N9VE y GAME-IDEGA, USC) y Roberto Bande (GAME-IDEGA, USC)	roberto.bande@usc.es	<u>La política de cohesión europea en la ciencia regional: Un análisis bibliométrico sistemático</u>
29/4/24	Por Josep-Maria Arauzo-Carod – Departament d'Economia (ECO-SOS & IU-RESCAT) – Universitat Rovira i Virgili – @IND_LOC	josepmaria.arauzo@urv.cat	<u>Especialización turística y modelo de crecimiento: el Hard Rock</u>
8/5/24	Por Hernández Peinado, Manuel – Departamento de Economía Internacional y de España – Universidad de Granada – mhpeinad@ugr.es	mhpeinad@ugr.es	<u>El desafío de la carencia material en los hogares de las regiones españolas</u>

15/5/24	Por Oscar Claveria, AQR-IREA, Universidad de Barcelona, oclaveria@ub.edu y Christina Carty, Northwestern University, c.carty@u.northwestern.edu	oclaveria@ub.edu; c.carty@u.northwestern.edu	<u>Evaluación del despliegue de la energía solar y la energía eólica en Europa</u>
22/5/24	Ronny Fabián Correa Quezada	<u>rforrea@utpl.edu.ec</u>	<u>Las Remesas y su importancia en las Provincias de Ecuador</u>
27/5/24	Por M.S. Porras-Arena (UdelaR, Uruguay), Á.L. Martín-Román (Uva), D. Dueñas Hernández (UAH) y R. Llorente Heras (UAM)	sylvina.porras@fcea.edu.uy; almartin@uva.es; diego.duenas@uah.es; raquel.llorente@uam.es	<u>Ley de Okun: Los efectos de la pandemia por COVID-19 y de los ERTes en las CCAA de España</u>
29/5/24	Por Rubén Amo Cifuentes, Rafael Granell Pérez y Amadeo Fuenmayor Fernández	rafael.granell@uv.es; amadeo.fuenmayor@uv.es; ruben.amo@uv.es	<u>Impacto regional del nuevo Impuesto sobre Grandes Fortunas: un análisis mediante microsimulación</u>
5/6/24	Por José María Mella Márquez, profesor emérito de la Universidad Autónoma de Madrid	josemaria.mella@gmail.com; jose.mella@uam.es	<u>La mujer en las universidades africanas</u>
12/6/24	Por L. Dary Beltrán, PhD – Departamento de Economía – Universidad Loyola Andalucía –ldbeltran@uloyola.es – @ldbeltranj	<u>ldbeltran@uloyola.es</u>	<u>Objetivos medioambientales y fiscalidad: una propuesta para el territorio español</u>

19/6/24	Por Josep-Maria Arauzo-Carod, ECO-SOS & IU-RESCAT, Universitat Rovira i Virgili, @IND_LOC, Eva Coll-Martínez, LEREPS – Sciences Po Toulouse, Université de Toulouse I @EvaColl8 y Elisenda Jové-Llopis, Chair of Energy Sustainability -IEB, Universitat de Barcelona @elisenda_elis	josepmaria.arauzo@urv.cat	<u>La necesaria dimensión regional de la economía circular</u>
26/6/24	Por Roberto Bande – GAME-IDEGA, USC	roberto.bande@usc.es	<u>El impacto local de los festivales musicales</u>
3/7/24	Por Carles Méndez-Ortega	cmendezor@uoc.edu	<u>La Resiliencia de los Espacios de Coworking en tiempos de guerra</u>
10/7/24	Por Oscar Claveria, AQR-IREA, Universidad de Barcelona, oclaveria@ub.edu y Petar Sorić, Universidad de Zagreb, psoric@efzg.hr	oclaveria@ub.edu ; psoric@efzg.hr	<u>Desigualdad y redistribución</u>
15/7/24	Por Alberto Díaz-Dapena y María José Perez-Villadóniga	diazdalberto@uniovi.es	<u>La integración de las regiones</u>
17/7/24	Por Josep-Maria Arauzo-Carod, ECO-SOS & IU-RESCAT, Universitat Rovira i Virgili, @IND_LOC	josepmaria.arauzo@urv.cat	<u>Cerramos el curso del blog La Riqueza de las Regiones ... sin Frexit</u>
4/9/24	Por Manuel Gómez Zaldívar[1] y Fernando Gómez Zaldívar[2]	mgomez@ugto.mx ; fergo7@tec.mx	<u>Estructura económica y sincronización de los ciclos económicos: Evidencia de los estados de México</u>
9/9/24	Por Juan Antonio Márquez Domínguez - G.I. Instituto de Desarrollo Local - Universidad de Huelva	antonio@uhu.es	<u>Lucro cesante en la Comarca de Doñana. Una estimación heterodoxa entre necesidades internacionales y realidades locales</u>
18/9/24	Por Josep-Maria Arauzo-Carod, ECO-SOS & IU-RESCAT, Universitat Rovira i Virgili @IND_LOC	josepmaria.arauzo@urv.cat	<u>Decisiones locacionales y políticas medioambientales locales</u>
23/9/24	Por Vicente Esteve		<u>La divergencia entre el crecimiento de la productividad del trabajo y del crecimiento de los salarios reales en EE. UU., 1947-2024 – Entrada publicada por Aldea Global el 31 de agosto de 2024</u>
25/9/24	Por Adolfo Maza, Universidad de Cantabria	mazaaj@unican.es	<u>A vueltas con la competitividad</u>
2/10/24	Por Rosina Moreno (rmoreno@ub.edu) y Esther Vayá (evaya@ub.edu). AQR-IREA, Universidad de Barcelona	rmoreno@ub.edu ; evaya@ub.edu	<u>Distribución geográfica de la pandemia Covid-19 y sus factores determinantes: Evolución temporal por olas en el caso de España</u>
7/10/24	Por Ronny Correa-Quezada, Departamento de Economía, Universidad Técnica Particular de Loja (UTPL)	rforrea@utpl.edu.ec	<u>Escalamiento de la violencia en las regiones de Ecuador</u>